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感じたことや
学んだこと
考えたこと

経済など⾊々あったり、�
強いロシアを取り戻したい�
などの理由から、他の国に�
攻撃して、相⼿のことを考えな
いところが良くないと思いまし
た。戦争などせずに世界で助け
合いながらしていけばいいのに
と思いました。そしたら少しは
平和が増えると思いました。

題名や前⽂だけで⼤体の
内容がわかるようになっ
ていたりしてとてもすご
いと思いました。

新聞は難しいイメージなど
があってあまり読まなかっ
たりしたのですが、�
題名や前⽂だけで⼤体のこ
とがわかるようになってい
るからすごく読みやすいん
だなと思いました。
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ロシアが侵攻を進めている�
けど、たくさんの国がいろ
いろな⽅法で、ロシアの侵
攻を⽌めていると、国それ
ぞれが異なった対策をして
いて⾯⽩かったです。

あまりニュースを⾒ないの�
でなかなかわからないこと�
が多かったけど、ウクライ
ナがどのような対策をして
いるか、新聞が⽇本をどれ
だけ⽀えているかなどと�
細かいところをおしえてく
れたので新しい学びがあ
り、たのしかったです。

新聞はたまに親に勧められ�
て読むぐらいで、あまり知
らないけどたくさんの呼び
名があって、⼯夫されてい
るし良かったと思います。
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ロシアとウクライナだけ
の戦争ではなく、⽇本も
関係のある戦争だという
ことがわかった。

(NATOに⼊らせないため
にプーチン⼤統領が戦争
を仕掛けたという)原因を
知ることができた。

SNSではフェイクニュース
がよく拡散されると聞き、
<情報>には気を付けよう
と思いました。
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戦争などのことを伝えて危
機感を持たすことも⼤切だ
けど、不安にさせるだけで
なく安⼼させたり励ますこ
とも⼤切だと聞きとても驚
いたしとてもまたとても⼤
切な役割だなと感じた。

戦争についてだけでなく
スポーツや輸⼊・輸出な
どの経済などの関係など
も載っていて戦争が与え
る影響がよくわかる。

新聞はたくさん⽂があって
⼤変だから時間がある時し
か読めないと思っていたけ
ど、⾒出しは⽂の最⼤の要
約と聞き、⾒出しを読むだ
けでも⼤切なんだなと感じ
ました。これからは少しず
つ⾒出しを読んだり⽂を読
んでみたいなと思いまし
た。�
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新聞は⾃分が思っていた以
上に作るのが⼤変で、そし
て正しい情報を得たい時に
はとても役⽴つ便利なもの
だとも思いました。

ゼレンスキー⼤統領は別に
本当にウクライナにまだい
ることを表明せずに隠して
ロシアが侵攻してきた処を
奇襲すれば良いのにと思っ
た。嘘の情報を逆に利⽤す
ればいいと思った。

今まで新聞を将来的には別
に取らなくてもいいと思っ
ていたけれども、今は今⽇
の話を聞いて始末書を書か
くだけでは済まないという
ことが分かったので信頼で
きる情報を得るために必要
だと思った。
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銃や戦闘機を使って戦
うだけでなくネット上
のサイバー攻撃なども
あるので怖いなと思い
ました

フェイクニュースが流
れたり嘘の情報が出た
りすると⾃分も周りも
混乱してしまうので正
確な情報を伝えること
が⼤切だと思いました

新聞は今の⽇本だけで
なく世界の現状を知れ
るものなので嘘の情報
が流れたりするととて
も怖いし、混乱してし
まうかもしれないので
新聞記者の仕事はとて
も⼤変なことなのだと
思いました
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新聞を作るのは⼤変
そうだけど、三好さ
んは楽しそうにやっ
ているように思えま
した。

少しでも早く終
わって欲しいと
思います。

命がなくなるし、
世界中でも影響が
あるので戦争は本
当にやってはいけ
ないことだと改め
て思いました。
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いろいろな時に情報
でSNSなどで送れる
ので⼤切やし便利だ
と思いました。

新聞の特⻑（網羅性、⼀
覧性、信頼性）や役割や
ウクライナとロシアの戦
争のことやコロナのこと
を詳しく学びました。ウ
クライナのゼレンスキー
⼤統領が国外逃亡と思わ
れていたけどSNSで『私
はここにいる』と送っ
た。これで僕は、SNSは
⼤切やし便利だと思いま
した。

新聞の役割が知らなかっ
たので役割が３個あった
のでびっくりしたけど初
めて知ったのでうれしか
ったです。
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新聞はいろんな情報が少
し⾒ただけでもわかるよ
うに⼯夫されていること
がわかった。

ロシアのウクライナ侵攻の
話が思っていたより載って
いて驚いた。また、ウクラ
イナ関係の話も政治や経済
⾯によって様々な情報が載
せられていて興味深かっ
た。

新聞はさまざまな情報を⼀
度で⾒ることができたり、
ひとつの情報をいろいろな
⽅向から⾒ることができた
りと便利なことがわかっ
た。フェイクニュースが載
せられていることがないの
で安⼼できるなと思った。



ウクライナ・平和・新聞の役割・感じたこと

2022.3.22

ロシアによる
ウクライナ侵攻や
平和について

新聞の役割�
について

感じたことや
学んだこと
考えたこと

自分は日本に生まれて、
今は核戦争には巻き込ま
れていない状況だけど自
分と同じ歳の人が無差別
に侵攻のために命を狙わ
れていると思うと悲しく
なった。そして、平和に
ついて誰もが考える状況
になっていると思う。

僕はどんなことでも疑ってみ
ることが大切だと思う、それ
は悪い意味じゃなくて事実を
知るための意味。　 
誤った情報が流れ、それが波
に乗りすぎると虚偽告訴罪や
誹謗中傷に繋がってしまう現
代社会の問題を引き起こして
しまう要因になりかねないと
も思った。

僕自身ニュースを見ることは
3年前からの習慣です。なので
今日、神戸新聞の三好さんの話
を聞くことができたのは興味深
く、楽しい授業になりました。
最近は、ウェザーニュースを見
ていて、でも見ている理由はキ
ャスターのフリートークが面白
いからです。これだけは言える
ことで現代の社会情勢を知るこ
と、情報を得ることはどこかで
メリットになると僕は思ってい
ます。それがゴシップだったと
しても…
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戦争はいけない事とずっ
と学んできて、初めて戦
争の恐ろしさを実感しま
した。�
沢⼭の犠牲者がリアルタ
イムでわかる この時代
死を⾝近に感じるので恐
ろしいと思いました。

新聞は情報と⼈を繋ぐ⼀つ
のライフラインだと学べま
した。�
新聞はニュースと違って知
りたい情報を知りたい時間
にしれる便利さがあるとわ
かりました。�
そしてフェイクニュースに
対して絶対にデマは流さな
いという神⼾新聞社さんの
意思が伝わりました。

今の時代ネットニュース
があるので新聞の需要が
低下していると思ってま
したが、そんなことはな
くネットと違って真実性
が⾼かったり最新のニュ
ースの流れが掴みやすい
のでと需要があるものだ
と改めて学べました。
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⾒出しだけで必要なことが�
⼤体わかると⾔うのは、�
とても便利だなと思った。�
トップとかカタとか、⼤事�
な記事は⼤きく書いて�
わかりやすくしているのが、�
すごい⼯夫しているなと思った。

令和に⼊って震度5強以上の�
地震が10回もあったと聞いて�
とても驚いた。�
災害にゴールはないので、�
常に備えておき、耐え続けるのが�
⼤事だと思った。�
将来地震がない国に逃げるのもア
リかなと思った。

三好さんが会ったことのある�
有名⼈を紹介してくれる�
のを聞いて、少し羨ましいな�
と思った。�
来年の新聞学習では学んだこと�
を新聞を読むのに活⽤していきたい�
と思った。�
もっと広⽥中学校に取材に来てほしい�
です。�
今まで、Yahoo!ニュースとかの⽅が�
お⾦を払わなくていい点とかで、�
新聞より優れていると思っていたけれど、�
新聞では地域のことが知れたり、�
4コマ漫画が⾒れたり、⾒やすかったり、�
⾊々新聞ならではのいい点があると思った。
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コロナは新聞の記事にコロ
ナのことがたくさんのって
いたけど、それは戦争にく
らべると平和だったことに
気がつきました。

新聞は⼀覧性があるこ
とを知れました。⾒出
しだけを⾒ると世の中
の動きが簡単にわかる
ことを知りました。

新聞はあまり興味がなか
ったし分かりにくいと思
っていたけど、新聞はし
っかり考えられていて信
頼性も⾼いことを知っ
て、新聞を読んでみたい
と思いました。
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戦争が怖く恐ろしいもの
だとは分かっていたけど�
実際に⾒ることで怖さを�
より実感した。こんな�
現実的じゃないことが今
同じ世界で起きていると
⾔うことが信じられな
い。

前⽂を読めば⼤体内容が�
理解できるのは�
知らなかった。忙しい⼈の
ためとかにも⼯夫していて�
すごいなと思った。

SNSはとても便利だけど�
嘘が混じっていたりする、�
新聞はSNSと違って⾒る⼈
も少ないしSNSと違い�
⾒にくいけど、信憑性が�
ありどちらにもメリット、
デメリットがあるから�
うまく活⽤すると良いと�
感じた。

災害時にも写真を撮って
伝え続けていたのがすご
いと思った。
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ウクライナとロシアの
戦争は社会⾯だけでな
く、スポーツや政治に
も関係あることがわか
った。

デマ情報を得て不安になったとき
には、いっ�たん落ち着いて公的
な機関や信頼できる情報を参考に
しながらこの情報は本当に�SNS�
で共有してもいいのかということ
を慎重に、�場合によっては懐疑
的に考える習慣を持つことが⼤事
だと思った。

最近は、ニュースを新聞
ではなくスマホやテレビ
で⾒ることの⽅が増えた
けど、新聞の⽅が詳しく
書かれているので、今度
から新聞も読んでみたい
です。
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ロシアがウクライナを�
軍事侵攻したことが�
⼤々的にとり扱われていて�
戦争が起こってしまった�
ことが⽇本や世界にどんな�
影響を与えるのかますます�
気になった。

⼀⽬⾒るだけでどのような�
ニュースがあるのかわかる�
のと、世界の情報を正確に�
知ることができるので�
ありがたいです。�

戦争が起こってしまった�
ことは悲しいし、これから�
⽇本にどのような影響を�
与えるのか気になりました
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ウクライナ侵攻の問題は国だ
けではなく、世界に関わる問
題だと分かりました。�
新聞には多くの内容が書かれ
ていると初めて知りました。

⾒出しや前⽂だけで必要なこと�
がおおまかに分かるように作ら
れていると知って新聞を書いて
いる⽅の気遣いを感じました。

ウクライナ侵攻の問題やコロナ�
など深刻な問題があり、それを�
正確に正しい情報を届けること�
がとても⼤切だと気づくことが�
出来ました。


